

renversement du catholicisme

On peut dire qu'il travaille, en quelque sorte, contre nous et qu'il fait cause commune avec nos ennemis.

L'Écho de la République, mieux dirigé, eût fait plus de bien parmi nos populations arriérées.

Je vous propose donc de vous mettre à la tête d'un mouvement départemental plus prononcé en fondant chez nous un journal plus effectivement démocratique, par souscriptions de 10 ou de 20 francs, ayant pour titre un nom qui le fasse recevoir partout, par exemple : *L'AMI DU PEUPLE*, avec cette devise : *Guerre aux abus, aux privilèges et aux préjugés ! Tout par et pour le peuple*, ne paraissant que le jeudi et le dimanche, et ne coûtant qu'une *quinzaine* de francs par an.

Ayant pour collaborateurs tous les démocrates du département et de la contrée, inspiré par votre talent, dirigé par votre habileté, ce journal populaire produira le plus grand bien dans le pays et, dans peu de temps, vous serez justement apprécié, et nous aurons le plaisir et le grand avantage de vous envoyer à Paris dicter des lois rénovatrices à notre pauvre France dégénérée.

.

Mais comme l'humanité ne doit être ni athée ni scélérate, et qu'elle ne peut parvenir que graduellement aux bienfaisantes institutions du philosophisme, il convient, dans l'intérêt général, de passer d'abord par le *protestantisme* ou quelque chose de semblable, en secouant le manteau catholico-romain.

Notre journal démocratique devra donc s'appuyer sur les meilleurs principes de l'Évangile, c'est-à-dire de la Raison,